

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
"JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 205.
APARTADO, 49.

ADMOR.,
LEONCIO CHAVEZ

Suscripción mensual, Un colon.

Calle 21 Sur, N° 282

AÑO I }

San José Costa Rica, martes 16 de junio de 1903

} NUMERO 218

Agrimensura y Contabilidad
Me hago cargo de trabajos de **Agrimensura**, del arreglo de **Libros por partida doble**, del cálculo de facturas e inventarios y de clases particulares de **Matemáticas puras** y de **Contabilidad**.

Para informes en cualquiera de las oficinas de los señores Lic. don **LUIS CRUZ MEZA** y don **ALBERTO ECHANDL**.

Casa de campo situada en el punto más alto y más sano de esta ciudad, á 300 metros al Este de la Estación del Ferrocarril y distante 130 metros del tranvía de San Pedro: espaciosa y con toda clase de comodidades, se alquila en treinta colones. Se informa en esta oficina.

RAMON O. ARIAS

Compositor y afinador de Pianos y Organos, ofrece sus servicios en esta capital y provincias.—Los trabajos garantizados.—Quien tenga gusto de solicitarlo puede encontrarlo en casa de don Santos Alvarado

AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSÉ. En- }
cargado de la } Francisco Montero A.
circulación: }
El Mojón Felicísimo Acuña
Curridabat León León.
Guadalupe Malaquías Sáenz.
San Juan Abraham Vargas.
San Vicente Félix Umaña.
Hatillo Ismael Solano.
Desamparados Virgilio Quirós E.
San Isidro Juan Guillén G.
Escasú Arturo Roldán C.
Santa Ana P. Ildefonso Badilla,
San Cristóbal Casimiro Leiva R.
Parícut
San Marcos José Flores M.
Santa María José Mora S.
S. Pablo de Tarrazú Salvador Castro
S. Juan de Tobosí. Isidoro Fallas.
Aserrí Agustín Castro.
Pacaca Miguel Mendoza
CARTAGO }
Ciudad } Tobías Calvo
San Nicolás Nicomedes Masís.
El Carmen Rafael L. Montoya.
San Rafael Segundo Guillén.
San Francisco Bernardo Orozco.
Dulce Nombre Jenaro Moya.
Guanacaste Arsenio Alfaro.
Paraiso Francisco Redondo G.
Capellades Franc° Calderón Muñoz
Santa Cruz Benjamín Gamboa S.
Juan Viñas Presbítero José Weber.
La Unión Cruz Pacheco.

LIMÓN F. F. de Altamira
ALAJUELA }
Ciudad } Ricardo Saborío, h.
San Rafael Juan Vázquez M.
Sabanilla Ignacio Vargas.
San Ramón Benjamín Salas.
Grecia Joaquín Bonilla G.
Sarchí Teodulo Salazar
San Mateo Mateo Vargas.
Santo Domingo Miguel Molina.
Atenas Abel Villegas.
Naranjo P. Federico Carvajal.
Palmares. Centro. Ricardo Fernández.
Buenos Aires Faustino Castro.
Zaragoza Juan R. Mora.
Cantón de Poás Heliodoro Rodríguez.
Río Segundo Juan Bastos.
HEREDIA-Ciudad Nicolás Cartin
Santo Domingo Constantino Bolaños
San Joaquín P. Rafael Camacho
S. Antonio de B. Filadelfo González M.
Barba Francisco de J. Ruiz
Santa Bárbara Ricardo Murillo
San Rafael Juan Hernández.
GUANACASTE }
Liberia } Demetrio Caamaño
Nicoya Estanislo Con te
Filadelfia Manuel Bonilla
Santa Cruz Telésforo Ramírez
Las Cañas Sabel Mojica
PUNTARENAS }
Ciudad } Centro Cortesponsal
Esparta Carlos Strasburg er
Miramar Francisco Chinchilla

DE OCASIÓN

Muy barata se alquila una casa cómoda situada en la 8ª Avenida Oeste, doscientas varas del Parque Central. Informes en esta Oficina.

HE TRASLADADO

Mi despacho á la casa frente de DON FEDERICO TINOCO.

Ricardo Kriebel.
Dentista Alemán.

SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15 caballos de fuerza y la otra de hacer ladrillo, con sus correspondientes masas de fierro para deslejar la tierra. Para informes sobre precios, pueden entenderse, en Palmares, con Faustino Castro ó con don Pablo Rojas.

Noviembre 3 de 1902.

POR SU DURACION

ELEGANCIA

y BAJO PRECIO

no tiene rival el famoso calzado de

Emilio Artavia

Su buena fama es ya conocida en toda la República. ESTA CASA cuenta con 36 operarios á la orden y una SEÑORA EN EL DESPACHO para atender al bello sexo. Los precios han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia.
Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica.

Agencia en Limón: Mr. F. M. H. Wood.

" " Puntarenas, doña Elvira de Gil.

" " Liberia, don Rafael Elizondo D.

LA MEJOR BREVA

— DE LOS —

Estados Unidos

HUNTER

Importada

DIRECTAMENTE

POR

JUAN KNOHR HIJOS

Hoy casi no se consume otra cerveza que la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE,

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

INTERNADO

DEL

COLEGIO DE CARTAGO

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

El 13 de abril próximo pasado, se abrió este establecimiento. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, solicitarán del que suscribe el prospecto y reglamento en que están consignados los pormenores de admisión.

Cartago, 1º de abril de 1903.

CELSO GAMBOA

LA JUSTICIA SOCIAL

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M. Jiménez,
Presb. Dr. Claudio Volio,
D. Manuel Ant. Gallegos,

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

EN FRANCIA

Nuevas consecuencias del sectarismo

El célebre economista Pablo Leroy Beaulieu, hace notar en "El Economista Francés", que una simple ojeada sobre las cotizaciones de la Bolsa en la actualidad, y hace un año, nos hará ver con sorpresa que los fondos públicos franceses han bajado, mientras que la generalidad de los valores públicos extranjeros (con excepción casi única de los británicos) ha subido considerablemente.

Desde 1898 la renta francesa de 3 070 ha descendido 4 francos 40 céntimos.

En seguida agrega Leroy Beaulieu:

¿De dónde viene esa caída casi continua de nuestra renta desde 1898 ó 1899, y sobre todo, de dónde viene la repentina y enorme agravación de esa baja en el año último, cuando si se exceptúan los consolidados ingleses y ésto por causas especiales, la generalidad de los bonos extranjeros se han mantenido por lo menos muy firmes si no han experimentado una grande alza en el año transcurrido?

Entre las causas de esta baja que choca á todos los observadores, la principal no se funda en las circunstancias económicas: viene únicamente del detestable Gobierno que sufrimos y que ha sumido en la más profunda inquietud á toda la parte ilustrada del público. Francia está hoy en manos de furiosos y de imprevisores cuasi inconscientes, cuyos actos todos inspiran terror, tanto respecto al orden material, como al moral. Excepto durante la grande y pasajera sacudida de 1848, nunca la Francia ha tenido un Gobierno que haya puesto en tanta alarma todos los intereses y que haya chocado tan rudamente con los sentimientos respetables de una gran parte de la nación. Se vive, especialmente cuando uno piensa en la salvaguardia de la propiedad y siente la actual impulsión socialista, en una inseguridad que no se ha conocido sino durante breves borrascas revolucionarias, en todo lo que va del presente siglo.

El primer Ministro Combes debe haberse visto muy embarazado al decidir la suerte de las Congregaciones religiosas de mujeres en Francia, suerte que gracias á la actitud de pasiva obediencia (*pereinde ac cadaver*) del Congreso, depende hoy exclusivamente de la voluntad del exabate.

La misión de dichas Congregaciones femeninas es toda de caridad ó de enseñanza. Mr. Combes se ha visto forzado á reconocer que el Estado estaba en la imposibilidad de prescindir de las Congregaciones hospitalarias; así es que sólo le res-

ta decidir acerca de las Congregaciones docentes.

Sabido es que él quería respeto de ellas la misma solución que para las de hombres rechazando las demandas de autorización.

Pero las cosas no van á la medida de sus deseos. Hay por ejemplo dos mil escuelas públicas, (públicas como suena) de niñas donde enseñan religiosas. Los locales donde están instaladas dichas escuelas pertenecen casi todas á las respectivas Congregaciones, y aquellas deberán ser cerradas si se rehusa la autorización. Millares de niñas serán arrojadas á la calle á menos que en todas las comunas interesadas, las municipalidades no se resignen á hacer los sacrificios necesarios para contribuir ó alquilar nuevas aulas.

Y hay que advertir que esos municipios son ó muy pobres ó contrarios á la laicización.

Y que una ley los autorizaba para mantener por diez años el statu quo.

De manera que si Mr. Combes, se decide por la no autorización, tendrá al mismo tiempo que proponer á la Cámara la autorización de nuevos empréstitos para atender á los gastos de enseñanza.

Se trata de un nuevo gasto de 50 ó 60 millones poco más ó menos. Una bagatela.

Sin embargo el furioso sectario probablemente pasará por todo antes que conceder la autorización.

NOTICIAS EXTRANJERAS

JUNIO 12.

WASHINGTON

La Secretaría de Estado tuvo aviso hoy de que en breve llegará á este país el Doctor don Fernando Sánchez, Ministro de Relaciones Exteriores de Nicaragua. Aquí se cree que viene con el objeto de hacer nuevas propuestas para la construcción del Canal por la ruta de Nicaragua y Costa Rica. Hace varios días que se anunció semi-oficialmente que la incertidumbre relativa á la ratificación del tratado canalero, por el Congreso de Colombia, está agotando la paciencia de este Gobierno. La incertidumbre se basa en informes confidenciales recibidos por la Secretaría de Estado. De todas partes de Colombia vienen noticias referentes á la tremenda oposición que se hace á la ratificación del tratado, cosa que hace creer ya que las negociaciones no se entablarán. La oposición no se dirige tanto contra la construcción del canal, por los Estados Unidos, sino al abandono con que Colombia ha visto siempre su propiedad más valiosa. Se cree allí que son pocos diez millones por la faja de terreno que se necesita para la construcción del canal. Si la suma ofrecida fuese triplicada, quizás desaparecería la mayor parte de la oposición y la ratificación sería una obra fácil. Sánchez es hombre de mucha influencia en Nicaragua. La visita se considera como una indicación de que él cree llegado el momento de que los Estados Unidos abandonen el proyecto de canal por Panamá y traten con Nicaragua.

SERVIA

El asesinato del Rey Alejandro y de la

Reina Draga ha causado horror en toda Europa.

—Se han recibido en Londres los últimos por menores de la tragedia de Belgrado. El 6.º de infantería fué el regimiento que se escogió para tomar parte activa en el asesinato. A una hora temprana de la noche los soldados se marcharon al Palacio, al mismo tiempo que otros fueron colocados en los puntos dominantes de la ciudad, para impedir que los ciudadanos ó la policía intervinieran y dieran al traste con el complot. Los primeros estaban dormidos y la segunda no estaba visible. Después de describir la llegada de los conspiradores á palacio, grupo que encabezaban los Coroneles Naumovich y Maschin (hermano éste último del primer marido de la Reina Draga), el Corresponsal continúa: "El ruido del conflicto hizo reunirse á los ayudantes y sirvientes del palacio, los cuales fueron arrestados tan luego como se presentaron. En cada puerta se colocó tropa con orden de matar á todo aquel que ofreciera la menor resistencia. Varios individuos de tropa de la guardia del palacio, que trataron de huir, fueron muertos sin piedad á bayonetazos. El Coronel Naumovich había echado abajo la puerta de la alcoba del Rey con una bomba de dinamita, y acompañado del Coronel Maschin y el Mayor Lazarovich, penetró en el cuarto con revólver en mano. El Rey se encontraba envuelto en su frazada de pié, en medio del cuarto, muy pálido pero armado de revólver. Lleno de cólera exigió que se le explicara el motivo que les traía. Entonces el Coronel Naumovich, extendiéndole un papel, le dijo: "Necesitamos que S. M. firme este documento; contiene una promesa de su parte de romper los lazos que le unen con Draga; esa mujer de mala fama ha cubierto de vergüenza su casa y la nación entera; si usted no quiere separarse de ella, le pedimos que abdique." El Rey se enderezó, reculó un paso hacia la cama y apuntando con mucho cuidado disparó contra Naumovich, quien cayó muerto con el cráneo atravesado por una bala. En este momento se presentó en la puerta opuesta la Reina Draga pidiendo auxilio á gritos. El Rey le suplicó que tuviera calma, que nada le sucedería y que volviera á su cuarto. La Reina sin hacerle caso se acercó al Coronel y le suplicó que no los matara. En el entretanto el Coronel alzó el papel que había caído de manos de su difunto camarada y extendiéndolo á S. M. le gritó: "Pues que firme el Rey este documento, que libre á Servia de la miserable persona de V." En este momento entró al cuarto un Coronel que había concluido su misión en otra parte del palacio: la de dar muerte á un hermano de la Reina. La resistencia que le opuso el joven teniente fué muy heroica. Con el cuerpo agugereado á bayonetazos y balazos, logró pasar por entre sus enemigos y llegar hasta las piezas de su hermana. Al trasponer la puerta se topó con Maschin, quien le disparó un tiro y le dejó muerto en el instante.

La real alcoba presentará después del asesinato una horrible escena. Las frazadas y colgaduras de la cama estaban empapadas en sangre, la cual corría por el piso, como si fuera un río. Las cortinas arrancadas de las ventanas y pisoteadas los cristales rotos y los objetos de arte, arrastrados por el suelo.

"Asesinados" fué la palabra que usó el Secretario de Relaciones Exteriores, Lord Landowne, al comunicar á la Cámara de los Lores la muerte del Rey Alejandro y de la Reina Draga de Servia. Esta expresión pinta el horror con que el Ministro recibió la noticia. Opina dicho diplomático que Pedro Karageorgevitch subirá al trono sin oposición porque goza de mucha popularidad. El Príncipe Mirka de Montenegro, quien se casó con Constantina Vitch, es descendiente de los desgraciados monarcas de Servia. Mirka goza del favor de Rusia. Karageorgevitch también es persona grata para el Gobierno, pero no tiene simpatías en Austria. Un despacho de Berlín que publica el "Daily Telegraph" dice que la cuestión de la dinastía de Servia no se puede arreglar sin tomar en cuenta los deseos de Austria y Rusia, cuyos Gobiernos están ansiosos de evitar un conflicto en la península de los balkanes. El "Daily Telegraph" agrega que Servia ha dado en tierra con el despotismo, pero cometiendo un crimen de lo más cobarde, que la rebaja ante el mundo entero. No cree que la tranquilidad de Europa se interrumpa por ese hecho.

CRÓNICA TEATRAL

MIGNON

"Mignon" es un obra maestra de gusto, de gracia y de poesía. En toda ella se siente esa atracción, producida por el encanto vaporoso que es característico en la música de Ambrosio Thomas, quien se ha encontrado en su elemento en esa obra, poética y pintoresca. Por eso ha hallado melodías tan adecuadas para expresar la apariencia de los diversos personajes y armonías tan felices para pintar su carácter íntimo y el fondo de sus sentimientos; la gracia ligera y natural de Mignon, la coquetería afectada de Filina, el amor compasivo de Guillermo Meister, y el misterio y abatimiento del viejo Lotario, todos esos caracteres están, por decir así, dibujados por el músico con un arte acabado y con una fidelidad sostenida.

Pero sí es cierto que la timidez, la gracia sencilla, y el amor compasivo; tuvieron en Thomas al cantar tierno y delicado, no lo es menos que en la señorita Bastia, hallaron la intérprete acabada. Es poco aún, aquellas melodías, con todo y sus acentos no expresaron el carácter de Mignon, mejor que la artista que con su exquisito gusto estético escénico, realizó porque no se puede decir de otra manera —la Mignon que soñarán Barbier, Carré y Thomas.—

El Teatro estaba la noche del domingo deslumbrador. . . . Puede decirse que la función de beneficio de la señora Bastia, fué la gala de las galas, ó si se quiere una super-gala, una ovación constante para la simpática artista y una manifestación espléndida del aprecio en que la tiene nuestro público, que la aclamó loco de entusiasmo en repetidas ocasiones, sobre todo en la Styriana que ella canta con corrección inimitable y baila con seductora coquetería.—Realmente—considerados los méritos de la notable mezzo soprano, los regalos con que se la obsequió fueron pequeños en número y valor, pero sí grandes y preciosos en significación, puesto que eran la manifestación espontánea de un cariño adquirido únicamente con sus cualidades de artista.

Los demás artistas secundaron á la beneficiada, desempeñando correctamente sus papeles. Colombini cantó admirablemente el "Adieu, Mignon, courage!" . . . y la suave romanza "Elle ne croyait pas dans sa caudeur naive", que le valió aplausos. La señorita Cantarelli, accionó con más animación que

otras noches y fué especialmente aplaudida en la Polonesa, aunque su canto no estuvo en esa página muy correcto. Venturini se posesionó del carácter de su personaje cantando con melancolía, aún más con abatimiento sobre todo en la berceuse, "De son coeur j' ai calmé la fièvre"; Bergami, deleitando como de costumbre con su vis cómica. También la señorita Severino mereció, aplausos en la gavotte que sirve de entreacto, página elegante que recuerda la vieja danza francesa.

Con óperas tan escogidas como las que en estos últimos días viene poniendo en escena la Compañía, es natural que no alcance sino éxitos; lo único que es de lamentar, lo que nuestro público no adelanta nada en cultura: así, lo vimos aplaudiendo con frenesí y aún con delirio en las escenas cómicas de *Laerte* y permanecer casi indiferente en la sentimental berceuse de Lotario.

ASCANIO.

NARANJO

Señor Director de
LA JUSTICIA SOCIAL
San José.

Estimado señor: ¡Ruégole insertar en su apreciable diario, si lo tiene á bien, las siguientes líneas referentes á la festividad del Corpus celebrada ayer en esta villa.

A las nueve de la mañana en punto, dió principio el solemne Sacrificio. Había numerosa concurrencia como pocas veces, la que experimentó grande gusto al ver de nuevo en el templo á don Vicente Castro, todavía un poco trabajoso para caminar, tomando participación en el oficio del coro. Con la misma maestría de siempre manejó su violín é hizo escuchar su hermosa voz.

Concluida la misa, desfiló la procesión con el Santísimo Sacramento. Desde el atrio del templo, dos filas de graciosas niñas, convenientemente ataviadas, comenzaron á esparcir flores por todo el trayecto de la procesión. Todos los altares, no obstante su sencillez, requirieron bastante gusto y habilidad de parte de las personas que los trabajaron. Los cánticos ejecutados en cada uno de los altares y dirigidos por don Santos Castro, estuvieron magníficos. El público ha quedado muy satisfecho. También los individuos de la filarmónica contribuyeron este año gratuitamente á solemnizar tan clásica festividad, mereciendo por esto un voto de gratitud. El orden, el respeto y la circunspección fueron las notas sobresalientes en la fiesta de ayer. ¡Qué honra y qué satisfacción para un pueblo cuando sabe cumplir con su deber!

EL CORRESPONSAL

DE SAN FRANCISCO DE CARTAGO

En la sección oriental del barrio, para atravesar el río Toyogres "arriba" y "abajo", existen en cada uno de esos pasos dos vigas apañadas que son bastante peligrosas, pues más de una vez al pasarlas han sucedido incidentes desagradables en extremo. En el paso de abajo hay mucho más peligro con motivo de estar en mal estado las vigas.

Sería conveniente que unas y otras se sustituyeran á la mejor oportunidad por puentes sobre los cuales se pueda caminar sin exponer la vida inesperadamente. La construcción de esos puentes se hace más indispensable to mando en cuenta el riesgo que corren los niños y niñas que para asistir á la escuela tienen que atreverse el mencionado río; y como el trabajo que dejamos apuntado no exige un gasto extraordinario, exitamos á quien corresponda para que ponga manos en él.

Muchos malos pasos se compusieron este

año en nuestros caminos, pero lamentamos profundamente que la cuesta del Cerrillo se está poniendo malísima desde ahora; cuando las lluvias sean más fuertes y continuas será intrasitable hasta para los de á pie. Ojalá que oportunamente se piense en la composición formal de esa cuesta que tanta ha dado en que sentir á los desdichados bueyes y bestias.

—No muy tardado se verificará un turno en todo el barrio para la construcción de la ermita del "Dulce Nombre." Muy bien pensado está que el turno sea general, pues el barrio entero siente honda simpatía por el nuevo patrono, y además que en conciencia todos los vecinos de este barrio estamos obligados á contribuir á la edificación de aquella obra que será otro adorno para esta localidad.

Creemos que nombrando varias comisiones inteligentes y bien intencionadas, no dejará que desear el resultado del mencionado turno.

—Actualmente se recibe la correspondencia á satisfacción del público. No será de extrañar que así que las lluvias apuren sufra algunos inconvenientes ese servicio, dado el malísimo estado en que se pone el camino de la Pitahaya. Sería muy justo que durante la estación lluviosa se le facilitara al empleado que trae y lleva diariamente notas urgentes, órdenes, y gran número de cartas de periódicos y demás cosas, una bestia, para que el servicio de correos, que es de tanta importancia, no sufra alteración. "El Centinela" nos comenzó á visitar del mes pasado acá. También "La Lectura Popular" se lee en algunos hogares de este pueblo.

—Respecto de escuelas nada hay que decir de los maestros tampoco; excepto la impresión tan desagradable que nos causa el verlos luchando diariamente y desde buena mañana con las lluvias y el lodo para no dejar un sólo día, ni una sola hora lectivos, de dar clases. ¡Pobres maestros y tan mal retribuidos sus trabajos y sus penas!

—El altar de Corpus que algunos vecinos han costado para esa festividad, será donado para que sirva de altar al Dulce Nombre en este barrio.

Junio de 1903.

EL CORRESPONSAL.

GACETILLAS

De Puntarenas.—Llamamos la atención del Gobierno sobre el siguiente abuso que delata el señor Corresponsal de "El Centinela" en aquel puerto: "Ya es intolerable el abuso que cometen en el resguardo cobrándole á las personas que se embarcan para cualquier punto del Golfo 30 céntimos los días de fiesta y los de trabajo después de las 5 p. m."

Leemos en "El Pacífico" que un ciclón fuerte ha visitado el puerto y sus costas. Ya ha causado algunas desgracias en las costas del Golfo de Nicoya y de la bahía.

Lástima que el colega no indique las fechas y demás pormenores de ese fenómeno.

El jueves próximo se verificará en Cartago la inauguración de la estatua al Benemérito don Jesús Jiménez. Hemos sido atentamente invitados y asistiremos con gusto á ese acto en que Costa Rica rinde homenaje á un hombre probo y sincero creyente.

EN EL CANTON DE MORA

de esta provincia, y en el lugar más á propósito para el comercio, á precios equitativos alquilo mi casa por el tiempo que convenga al arrendatario.

CLETO MORALES.

Perfumería. Se acaba de recibir lo más fino en el ALMACÉN HERNÁNDEZ.

EXTRACTOS: Ideal, Royal Houbigant, Imperial, Genet Royal y Andrea.

POLVOS DE ARROZ R. G.: Vern Violeta, Muguet de Mai, Indian Hay, Heliotrope, Peau d'Espagne.

RAFAEL MEZA N

—CIRUJANO DENTISTA—

Oficina 6^a Avenida. 25 varas al Este de la esquina NE, del Mercado frente a la "Botica de la Fe."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro platino, marfil y porcelana, etc., en *dentaduras artificiales* con y sin plancha, y en *extracciones* absolutamente *sin dolor*. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más **MÓDICOS**

FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:

Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.

Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, las mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.

Colocar y solicitar dinero á interés.

Desempeñar cualquiera otra comisión para lo que se le considere útil.

Cuenta con muchos años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen precio en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia.

ATENCION !

AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMON

The Lozier Motor Company

PLATSBURGH, N. Y.

U. S. A

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son **GARANTIZADOS**.

AVISO

Tengo una finca á orillas de Río Segundo con manantiales propios y con caída suficiente para una instalación de fuerza eléctrica de 50 caballos por lo menos: aguas químicamente puras que pueden utilizarse para la fabricación de hielo, de aguas gaseosas y de cerveza. Deseo entrar en negocio con una persona que tenga capital para aprovechar todas estas ventajas. **JOAQUÍN MA. FLORES.**

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7^a Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

NICOLAS F. MEZA

—CIRUJANO DENTISTA—

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos **ELECTRICOS** de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplear los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

EL VAPOR BORUCA

Sale de Puntarenas el 10. y el 15 de cada mes.

Del Puerto Pozo en el Río Grande de Térraba el 3 y el 18 de cada mes.

De Golfo Dulce el 5 y el 20 de cada mes.

Pasajes cómodos y rápidos.

Primera clase: al Pozo 6 colones

Segunda clase: „ „ 4 „

A GOLFO DULCE:

Primera clase: 10 colones

Segunda clase: 7 colones

Comidas á bordo á precios módicos.

AL COMERCIO DE LIMON Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

Gas, Gasolina y Petroleo

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.

—Más baratas que las de vapor.—

DIRIGIRSE A LA

HERCULES GAS ENGINE WORKS

San Francisco, California—U. S. A.

141.—143.—First Street.

LA NORMA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en zarzas, lienzos, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En esta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

AVISO

Habiéndome trasladado á esta capital, ofrezco mis servicios al público como compositor mecánico y afinador de pianos, armonios y órganos de Iglesia.

También puedo hacerme cargo de la parte musical en algunas iglesias donde no haya maestro de Capilla. Cuento con un magnífico repertorio de música religiosa escogido durante mi práctica de maestro de capilla con largos veinte años: misas solemnes, rosarios, etc. En la oficina de LA JUSTICIA SOCIAL, darán informe de mi domicilio y competencia.

TEODULO ARGUELLO

San José, abril 23 de 1903.

TIP. POPULAR.